DANS NOS RÉGIONS

SANTÉ | Mercredi 17 avril, l'assemblée générale de la MSA Alpes-Vaucluse a réuni près de 150 participants à la Fruitière numérique de Lourmarin en Vaucluse.

La prévention au cœur de l'action

arie-Claude Salignon, présidente de la MSA Alpes-Vaucluse, a introduit ce temps fort de la vie mutualiste, que représente l'assemblée générale annuelle en rappelant la mission principale de la structure. « En tant qu'organisme de protection sociale, c'est le rôle de la MSA de soutenir les populations rurales et agricoles », déclarait-elle.

Corinne Garreau, directrice générale, a ensuite présenté les principaux résultats et faits marquants de 2023 avant de rappeler l'ambition de la caisse : « faire de la MSA Alpes-Vaucluse un acteur incontournable de la protection sociale agricole et de l'accompagnement des acteurs et des territoires ruraux ».

Jean-Michel Mazet, premier vice-président, est, quant à lui, revenu sur l'histoire du régime de protection sociale français. « Un système qui met fortement en avant les valeurs de solidarité, d'entraide, de partage, de soutien envers les familles et envers la société... », en précisant que, malgré les contestations et les oppositions, « notre système de Sécurité sociale a très largement fait la preuve de son efficacité ».

Dans son allocution qui a suivi, Marie-Claude Salignon, présidente, a



La Fruitière numérique de Lourmarin a accueilli l'assemblée générale de la MSA Alpes-Vaucluse.

mis à l'honneur l'implication des élus et des salariés en saluant notamment les actions entreprises sur les territoires, au service des adhérents : « notre présence sur le terrain et les actions auxquelles nous contribuons sont une des réponses de la MSA aux besoins des populations aaricoles et rurales ».

Anne-Laure Torresin, directrice générale de la Caisse centrale de la MSA depuis le 1^{er} avril et ancienne directrice générale de la MSA Alpes-Vaucluse est ensuite intervenue. Elle a rappelé les spécificités du régime agricole et félicité le personnel de la MSA pour son implication afin de toujours mieux répondre aux besoins des adhérents : « la somme des actions de chacun fait la force du régime ».

Améliorer les services

Cette année, la seconde partie de l'assemblée générale était consacrée à la prévention. Quatre actions menées en 2023 ont été présentées par des experts, élus, enseignants

et salariés afin d'illustrer l'engagement de la MSA Alpes-Vaucluse sur plusieurs thématiques.

Tout d'abord une bonne alimentation dès l'enfance avec Sophie Lambert, administratrice de la MSA Alpes-Vaucluse, Florence Sauvage, diététicienne et Samantha Dureux, enseignante à l'école La Ponsonne de Manosque qui sont revenues sur l'action alimentation menée depuis 2022 auprès d'élèves de la région afin de leur transmettre les bases d'une alimentation équilibrée, locale et de saison.

Ensuite, les risques professionnels avec les bons réflexes à adopter pour sa future vie professionnelle. Philippe Lacroix, administrateur de la MSA Alpes-Vaucluse et Laetitia Dumas, responsable du service Prévention des risques professionnels à la MSA Alpes-Vaucluse, ont présenté l'accompagnement proposé par la MSA aux établissements scolaires agricoles et aux entreprises dans le cadre de la santé et de la sécurité au travail.

Pour illustrer leurs propos, Emmanuelle Carrillo, enseignante au lycée Les Chênes de Carpentras, était accompagnée d'un groupe d'élèves ayant participé aux rencontres prévention jeunes organisé par la MSA le 4 avril dernier. Leur vidéo pour prévenir les risques psycho-sociaux, créée dans le cadre de ce projet, a été diffusée et saluée par l'ensemble de la salle.

La sensibilisation au dépistage du cancer du sein a également été abordé par Nathalie Michel, administratrice de la MSA Alpes-Vaucluse, Christine Lanthelme, maire d'Uchaux et Christelle Pires, salariée de la MSA Alpes-Vaucluse, qui sont revenues sur le projet mené en 2023 consistant en la création de Sein'Art#2, la seconde édition de l'exposition en faveur du dépistage du cancer du sein.

Enfin, Jean-Michel Mazet, premier vice-président, Florence Delprat, élue de la MSA Alpes-Vaucluse, Jean-Michel Brun, chef de service économie agricole à la DDT 84 et Stéfan Kacza, référent « Prévention du mal-être » à la MSA Alpes-Vaucluse, ont présenté les dispositifs existants afin d'aider les populations agricoles en difficulté: formations sentinelles, service d'écoute Agri'écoute, etc. En conclusion, Marie-Claude Salignon a rappelé : « nos ambitions

sont fortes et elles ont toutes pour vocation d'améliorer les services rendus

aux adhérents ».

A.G.